
主持人：区委十五届七次全会提出建设现代化新江津新目标体系，重点打造“一枢纽三高地”。对于“一枢纽三高地”，怎么理解呢？

主持人：江津打造成渝地区双城经济圈先进制造业新高地的基础、优势主要是什么呢？

主持人：德感工业园在助推我区加快打造成渝地区双城经济圈先进制造业新高地方面有什么基础和“底气”？

主持人：双福工业园在助推我区加快打造成渝地区双城经济圈先进制造业新高地方面有哪些基础和优势呢？

主持人：我们有了基础、方向和初步成效，那下一步从区级层面有哪些具体安排？

主持人：德感工业园今年的重点任务是挖潜增效，目前园区已挖到了哪些“潜力股”，后续又将如何有力“增效”？
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本报讯（记者 廖秋平）7月5日，
泸永江文旅融合发展联合协商座谈
会在津召开。会议通过了《泸州市政
协、永川区政协、江津区政协助推泸
永江文旅融合发展倡议书》。泸州市
政协主席田亚东、永川区政协主席
文良印、江津区政协主席杨利出席会
议并讲话。

泸州、永川、江津山水相连、地缘

相近、人文相亲，历史底蕴深厚，文旅
资源丰富，是互为客源地和目的地的
旅游共同体。近年来，三地不断推进
交通互通、产业互联、优势互补，泸永
江一体化发展更加紧密，形成了一批
有形有态、可观可感的成果。

田亚东说，三地政协坚持同向发
力，抢抓战略机遇，搭建合作机制，开
展务实协商，泸永江文旅融合发展起

步顺利、初见成效。要深化区域协
同，加强三地政协沟通联系，在产业
协同发展上做文章，构建文旅融合发
展共同体，在文旅深度联动上做文
章，打造巴蜀文化旅游走廊的特色精
品旅游环线，在创新体制机制上做文
章，打造川渝跨区域协作示范样板，
合力推动泸永江文旅融合发展走深
走实。

文良印说，泸永江资源禀赋、人
文荟萃，三地文旅融合发展正当其时
大有天地。要扎实做好“融合”文章，
形成机制、共同协作，积极整合好旅
游资源、线路、政策和企业等要素，注
重把文化和旅游融合起来，打造文旅
融合精品，注重把旅游与各行各业融
合起来，充分发挥区域特色和资源优
势，形成丰富多彩的文旅产品，并加

大宣传力度、创新宣传方式，推动三
地文旅产业充分融合、蓬勃发展。

杨利说，文旅产业是经济发展
的新动力、新引擎。三地文旅资源
富集独特，要以文促旅、以旅彰文，
深入挖掘文化资源、联合开展宣传
推介、合作推出精品路线、持续打造
品牌产品、着力培育特色业态，以文
旅深度融合助推地区经济社会发

展。要充分发挥人民政协的独特优
势，延续机制、深化友谊，以高水平

“政协之能”服务高质量“发展之
为”，推动泸永江融合发展示范区建
设取得更多实效。

会上，三地政协委员代表还围绕
泸永江文旅融合发展作协商发言。

泸州市政协、永川区政协、江津
区政协相关领导参加会议。

本报讯（记者 胡耀方 实习记者
袁燚玄 通讯员 庞滔滔）7月5日，“与
文明同行，做厚道江津人”2024年江津
区“四面山杯”“滨江之夏”社区群众文
化艺术节鼎山片区广场舞（歌咏）比赛
暨鼎山街道第五届邻里节，在新时代
文明实践主题广场（鼎山广场）举行，
为在场观众带来了一场视听盛宴。

本次活动由区委宣传部、区创
文办、区文化旅游委、区融媒体中
心、区文联主办，鼎山街道办事处等
承办，旨在增进社区居民的交流和
邻里感情，培育和谐友爱的社区邻
里文化，助力创建全国文明城区。

活动当天，一支热情奔放的莲
枪舞《高楼万丈平地起》拉开了比赛

序幕。随后，多个节目轮番上演，将
现场气氛推向高潮。

活动现场，还请到了 13 名“好
邻里”代表，上台分享了他们的邻
里好故事。区委常委、宣传部部长
杨永芳等为他们送上礼品和鲜花，
感谢他们的无私付出，营造出团结
友爱的社会氛围。

本报讯（记者 袁菲）7月5日，泸
永江住建系统第 3 次联席会在我区
召开，三地住建部门齐聚一堂，共同
探讨区域合作新机遇，谋划住建系统
发展新蓝图。

近年来，泸永江三地住建部门相
互学习、深化合作，不断推进泸永江
住建系统战略合作走深走实，联合促

发展、创示范、强产业、优市场、塑品
牌，取得了一定成果，树立了合作共
赢、共同发展的典范。

会上，三地住建系统分别围绕传
统村落示范保护和绿色建材工作、党
建引领物业治理经验和现代社区建
设经验、房票工作、城中村改造工作
等进行分享交流，并观看了传统村落

集中连片保护宣传片。
会前，与会人员还实地调研考察

了市郊外铁路江跳线、西莱特电梯
（中国）有限公司、团结湖智能制造项
目、蓝光鹭湖长岛、德感公租房廉租
房等。

区政协副主席、民盟江津区委会
主委刘安兵参加会议并致辞。

泸永江住建系统第3次联席会在我区召开“滨江之夏”社区群众文化艺术节鼎山片区广场舞（歌咏）比赛举行

泸永江文旅融合发展联合协商座谈会在津召开

访谈嘉宾：
区发展改革委党组书记、主任

唐晓敏
德感工业园发展中心党委书记、

主任 李艳
双福工业园发展中心党委书记、

主任 程粮畯

程粮畯：近年来，双福工业园作
为江津发展建设的“先行区”，用心
当好项目“秘书”，先进制造业蓬勃
发展。当前，双福工业园已拥有工
业企业 600 余家，其中规上工业企

业 157 家，形成了以赛力斯、重汽
（重庆）轻型汽车有限公司为龙头的
智能网联新能源汽摩产业集群；以
群光、群电为代表的电子信息产业
集群；以渝丰科技、日丰管业为代表

的新型材料产业联盟；正在加速建
成以西工院、驼航科技为代表的低
空经济集群和以晶帆光电、移动算
力中心为代表的人工智能 AI 产业
集群。

打造成渝地区双城经济圈先
进制造业新高地是江津作为工业
强区发展的“重要引擎”。双福工
业园坚持做大做强做优现有产业
集群，大力发展新质生产力，目前，

园 区 产 业 转 型 加 速 提 效 成 果 显
著。重汽轻型汽车、龙煜铜管、嘉
利建桥等 30 家企业通过加大技术
改造不断提高生产效率。团结湖
数字经济产业园建设稳步推进，产

业园 PPP 项目投资超 17 亿元，签约
入驻企业超 30 家。自行者科技、驼
航科技等 24 家企业成功认定为“专
精特新”企业，群光电子等4家企业
通过数字化车间评审。

区委十五届七次全会提出，要纵深
推进现代化新江津建设，重点打造“一
枢纽三高地”，为谱写中国式现代化重
庆篇章作出江津新的更大贡献。

全会精神在全区引发热烈反响。各部门镇街纷纷表
示，将更加紧密地团结在以习近平同志为核心的党中央周
围，牢记重托、感恩奋进，锚定目标、埋头苦干，奋力打造“一
枢纽三高地”，纵深推进现代化新江津建设展现新气象、取
得新业绩。

区融媒体中心以“聚焦‘一枢纽三高地’，唱响江津发展
最强音”为主题开展大型系列访谈。本期主题：加快打造成
渝地区双城经济圈先进制造业新高地。

语开栏

江津加快打造成渝地区双城经济圈先进制造业新高地
——深入贯彻落实区委十五届七次全会精神系列访谈之一

记者 龙春梅 廖洋 廖秋平 苏盛宇

唐晓敏：区委召开的十五届七
次全会，把四次全会提出的“五地一
城”奋斗目标迭代升级为“一枢纽三

高地”目标任务，既落实了习近平总
书记的殷殷嘱托，又体现了大区的责
任担当，还承载着群众的期盼。

我们深刻地感受到习近平总
书记对重庆重视关怀、念兹在兹，每逢
关键时刻都亲临重庆把脉定向、指路

引航。今年4月，习近平总书记又赋予
重庆打造新时代西部大开发重要战略
支点、内陆开放综合枢纽的“两大定

位”，部署“四项任务”和提出“六个坚
持”。我们都要怀着感恩之心、爱戴之
情、奋斗之志，坚决做到“总书记有号

令、党中央有部署，重庆见行动，江津
抓落实”，全神贯注抓好“一枢纽三高
地”落地落细，生根开花。

李艳：作为江津区构建现代工业
体系的开端，近年来，德感工业园锚
定建设先进制造业基地目标，大力引

育新动能，形成了装备制造、粮油食
品、汽摩配套、材料、化医、服务业等

“3+3+2”产业集群体系，具有扎实的

产业基础和强大的辐射能力。
区委十五届七次全会迭代提出

重点打造“一枢纽三高地”的目标体

系和工作体系。德感工业园将按照
区委、区政府的工作安排，重点推进
挖潜增效走深走实。具体来说，就是

一体推进“空间布局优化、土地资源
盘活、闲置厂房利用、产业转型升级”
四方面“挖潜”工作。截至目前，德感

工业园已盘活低效用地400亩，增效
利用闲置厂房3.65万平方米，分别完
成全年目标任务的53.9%、73%。

程粮畯：落实“现代化新江津建
设”，助推我区打造成渝地区双城
经济圈先进制造业新高地，双福工

业园深感重任在肩、使命如山。接
下来，双福工业园将稳抓成渝地区
双城经济圈建设重大历史性机遇，

加速提升城市品质，发挥区位和产
业优势，进一步提升交通、教育、医
疗、公园、商业服务等城市配套。

加强项目招商，聚焦主导产业、链
主企业开展重点专项招商。加快
项目建设，对项目进行全周期管

理，实时监测建设进度，助推项目
建设，确保项目早建成、早投产、早
达效。努力在加快打造成渝地区

双城经济圈先进制造业新高地、构
建现代化产业体系上展现双福的
担当和作为。

唐晓敏：我们将紧扣“一体化”和
“高质量”两个关键词，在战略战术上同
步发力，坚决打赢成渝地区双城经济圈
先进制造业新高地攻坚战。

从战略上看，就是高标准编制“十

五五”规划。我们紧盯制造业高质量发
展，开展“十五五”规划前期重大课题研
究，优先支持发展壮大智能网联新能源
汽车及零部件、消费品、先进材料等3
个千亿主导产业集群，光伏新能源、智

能装备及智能制造、新一代电子信息制
造等3个五百亿级支柱产业群，加速发
展农机装备、现代医药、低空经济等N
个百亿级产业集群。明确重庆枢纽港
产业园、高铁新区等重点区域发展路

径，努力将国家战略腹地重要承载地等
一批示范性强的重大项目纳入“十五
五”规划重点项目清单。

从战术上看，就是认真落实年度
计划。以重点项目清单为抓手，务实推

进年度计划落地见效。深度融入双城
经济圈建设，迭代升级“十项行动”，滚
动实施“四张清单”，加快建设119个重
大项目，加快落地12项重大政策、9项
重大改革和20个重大平台。协同建设

川渝毗邻合作平台，纵深推进川南渝西
融合发展试验区、泸永江融合发展示范
区建设，结对共建白沙千亿级光伏新能
源产业园，形成一批具有“双城”辨识度
的标志性成果。

李艳：园区最大的“潜力股”就是
我们现有的600多家存量企业形成的
产业基础。今年，德感工业园新认定重
庆市专精特新中小企业29家、创新型
中小企业21家、设计驱动型企业3家、
江增重工国家级博士后科研工作站等
市级以上研发平台4个、中华老字号1

个。可以说，助力江津区加快打造“一
枢纽三高地”，我们信心十足。

下一步，德感工业园将加大挖潜
增效力度，进一步完善产业链、畅通供
应链、拓展创新链、提升价值链，加快传
统优势产业整体跃升。

在“空间布局优化”方面。进一步

调整优化园区规划布局，全面推进前进
片区功能调整，提高土地使用效益；加
大辖区居住用地、商业用地摸底调研，
盘活存量资源资产；积极申报德感组团
西片区城中村改造项目，包装争取政策
性资金项目，为园区发展腾拓空间、注
入新的动力。

在“土地资源盘活”方面。继续加
大批而未供、供而未用土地盘活力度，
升级植入更多发展前景大、产出效益高
的优质企业和项目，更好支撑园区未来
发展。力争全年出让征而未供工业用
地910亩、新开工低效用地742亩。

在“闲置厂房利用”方面。全力推

进江津汽车产业园等低效闲置厂房再
开发、再利用，多种方式加快闲置厂房
处置，让更多闲置资源“活起来”。

在“产业转型升级”方面。聚焦延
链补链强链，鼓励存量企业再投资，培
育壮大数字经济等战略性新兴产业，落
地建设算力服务中心、辐照中心等项

目，引导企业实施智能化数字化改造；
支持企业加大创新投入，培育发展新质
生产力，建设运营好食品及农产品加工
产业市域产教联合体，加快形成一批标
志性个性化改革新成果。以园区高质
量发展助推我区加快打造成渝地区双
城经济圈先进制造业新高地。

唐晓敏：我们的基础源于历史和
积累。上世纪60年代，在三线建设这
一重大战略决策中，江津承接19家央
企国企的落户，是门类最齐、数量最
多的区县之一，为江津工业“奠好基”
起好步，孕育了良好的“胚胎”。10多

年来，全区上下始终坚持工业强区不
动摇，江津制造业质效筋强骨壮，均
名列重庆区县前茅，可以说先进制造
业新高地是蓄势待发。

我们的优势源于天时、地利、人
和。从天时讲，就是江津叠加了长

江经济带高质量发展、成渝地区双
城经济圈建设、西部陆海新通道建
设、国家战略腹地建设等国家重大
战略机遇。

从地利讲，就是江津地处“一带
一路”和长江经济带的联接点上，位

于成渝地区双城经济圈核心区，是重
庆—东盟陆路物流通道重要节点、长
江上游重要航运枢纽和物资集散地，
具有承东启西、接南转北、通江达海
的独特优势。

从人和讲，就是拥有优质的产业

工人和良好的产业基础。江津现有
各类人才23.6万人，并历经“通道+经
贸+产业”联动发展，“3+3+N”现代制
造业集群初现雏形：以赛力斯为代表
的智能网联新能源汽车及其零部件
产业集群；以益海嘉里为代表的消费

品产业集群；以金田铜业为代表的先
进材料产业集群；以中冶赛迪为代表
的智能装备制造产业集群；以群光为
代表的新一代电子信息制造业产业
集群；以渝丰为代表的新能源及新型
储能产业集群等等。

主持人：助推我区加快打造成渝地区双城经济圈先进制造业新高地已是当前双福工业园的重要“使命”，请问接下来双福工业园将如何做？
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